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* Монтаж — горячая точка

ГДЕ ИСКАТЬ РЕЗЕРВЫ?
О том, что, несмотря на 

увеличение объемов, тем
пы современного строи
тельства год от года воз
растают, знают не только те, 
кто связан с ним непосред
ственно, — это заметно 
любому жителю нового 
микрорайона. Еще вчера 
котлован, вырытый под но
вый дом был пуст, а сегод
ня там полным ходом идет 
монтаж изделий «нулевого 
цикла», затем, вроде бы 
совсем незаметно, подни
маются вверх этажи.

Но для ускорения темпов 
строительства необходимо 
постоянно изыскивать ре
зервы производства — ра
ционализаторские предло
жения, экономия материа
лов, а главный резерв, ко
торый пока используется 
не в полной мере, — это 
правильная организация 
труда строителей и всех 
смежников.

Такое утверждение не 
голословно. Возьмем, к 
примеру, дом № 5А в квар
тале «Академический». По 
графику монтаж девяти 
этажей должен был быть 
завершен 31 июля, кров
ли — 10 августа. Реальное 
положение дел на начало 
месяца почти соответство
вало запланированному. 
«Почти» — это потому, что 
1 августа бригада М. Михай
лова, возводящая дом 
№ 5А, уже начала монтаж 
кровли, а девятый этаж 
оставался незаконченным.

Картина знакомая — во
время не подвезли необхо

димые в данный момент 
панели. Только не слишком 
ли привыкли к такому по
ложению дел сами строите
ли? Ведь по словам масте
ра участка № 2 Сергея Ду- 
равкина, весь монтаж мож
но было закончить еще в 
двадцатых числах июля, 
почти на неделю раньше 
графика. Конечно, при ус
ловии, что изделия завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола поступали бы на 
объект ритмично и в полном 
объеме. Это зависит от 
дисциплины поставок завод
чан и транспортников.

Плановые рейскомплек- 
ты. Поставки такого вида 
в несколько раз ускоряют 
монтаж, но почему-то ни 
на одном доме, что строит 
сегодня комбинат, нет 
стопроцентного завоза 
рейскомплектов. Хотя о 
преимуществах такой орга
низации труда известно 
всем, от рабочего до адми
нистрации комбината, заво
да ЖБИ, транспортных ор
ганизаций. •

Заметим, на машинах, 
обслуживающих строи
тельные площадки комби
ната есть трафаретная 
надпись «Подряд ДСК», за
действованы в сквозном 
бригадном подряде и цехи 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. Только 
выполняют ли они свои 
договорные обязательст
ва? Далеко не всегда и не 
во всем. Ведь если хоть 
немного снизилась ответст

венность любого из смеж
ников — в формальность 
может превратиться вся 
организация труда по сквоз
ному бригадному подряду. 
Люди будут работать по 
старинке, как иногда это 
случается и сейчас, а по
ток, подряд, рейскомп- 
лект останутся только на 
бумаге.

Вернемся к дому № 5А. 
Мастер С. Дуравкин скру
пулезно припомнил и на
звал все трудности, с кото
рыми пришлось столкнуть
ся бригаде М. Михайлова 
при монтаже этой коробки. 
Чуть не в два раза больше 
положенного времени тра
тят монтажники на установ
ку гипсовых перегородок 
по причине их низкого ка
чества: часты трещины и 
околы. Неритмично постав
ляет завод ЖБИ наружные 
стеновые панели. Но более 
всего досадила монтажни
кам субподрядная органи
зация «Строймеханиза- 
ция-2»: краны устанавлива
ют на монтаж старые, тре
бующие капитального ре
монта, часто приходится их 
заменять уже в процессе 
работы, а в довершение 
всего не хватает кранов
щиков.

Если посчитать, сколько 
рабочего времени потеряно 
из-за описанной выше орга
низации труда смежников, 
думаю, что цифра получит
ся весьма внушительная.

Следовательно, главные 
наши резервы заключены 
сегодня в искоренении ха
латного отношения к своим 
договорным обязанностям 
всех звеньев цепочки 
сквозного потока.

Е. АНДРЕЕВА.

На снимке вы видите 
членов прославленного 
коллектива монтажников 
М. Михайлова из СУ-27. 
Это М. Ельцин и А. Ру
санов.

Девятнадцать лет, со 
дня основания строитель
ного управления № 27, 
трудится в бригаде Ми
хаил Николаевич Ель-

МЫ-ЗА ДЕЛОВОЕ ПАРТНЕРСТВО
На партийно-хозяйствен

ном активе завода было от
мечено, что выполнение при
нятых социалистических обя
зательств на 1983 год, в 
честь 260-летия г. Свердлов
ска и 40-летия Кировского 
района проходило в обста
новке высокой трудовой ак
тивности трудящихся.

Развернувшееся социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение обя
зательств явилось большим 
подспорьем в выполнении 
задач первого полугодия. 
Досрочно, 27 июля, выпол
нен план по товарной про
дукции, дополнительно вы
пущено продукции на сумму 
350 тысяч рублей, реализо
вано сверх плана продукции 
на 270 тысяч рублей. Выпол
нен план по производству 
изделий КПД в объеме 205 
тысяч кв. метров, перевыпол
нен план по прибыли. Кол
лектив завода в целом ста
бильно работает в этом го
ду, ежемесячно выполняя и 
перевыполняя производст
венные задания.

В то же время итоги ра
боты в первом полугодии у 
коллектива завода вызыва
ют определенную тревогу. 
Заводом поставлено на мон
таж управлениям комбината 
460 условных этажей, что на 
22 этажа больше, чем в 
первом полугодии прошлого 
года, но на 3,6 условного 
этажа меньше поставлено 
высотных домов. Установ
ленный план поставок изде
лий КПД монтажным уп
равлениям комбината вы
полнен. В то же время все 
еще остаются на повестке 
дня вопросы комплектной 
поставки изделий на мон
таж. Мы прекрасно понима
ем, что в вопросе комплект

* По следам наших выступлении- - - - - - - - - - - —- - - - - - - - - - - - - - - - - - -
РАБОТАЕМ ПО ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЕ

В опубликованной в но
мере 27 от 15 июля кор
респонденции «Успехи и 
помехи» на примере цеха 
№ 9 характеризуется за
водская работа по меха
низации ручного труда: 
отмечаются низкие темпы 
проведения запланиро
ванных мероприятий. 

цин — монтажник пятого 
разряда. Он неоднократ
ный победитель социали
стического соревнования, 
награжден грамотами уп
равления, комбината и 
Главсредуралстроя.

Молодой сварщик Але
ксей Русанов лишь в ны
нешнем году пришел в 
бригаду М. Михайлова.

ной поставки многое зависит 
от коллектива завода. Мы 
постоянно работаем над со
вершенствованием системы 
планирования и контроля 
выпуска и поставки изде
лий. Но есть вопросы, без 
решения которых невозмож
но кардинально изменить 
дело. Комплектация изделий 
начинается с комплектации 
графиков монтажа. Форми
рование годовых, кварталь
ных, месячных графиков 
должно производиться с 
учетом имеющихся мощно
стей по номенклатуре блок- 
секций девятиэтажных до
мов. Часты явления срывов 
начала монтажа объектов: 
только в текущем месяце не 
начат своевременно монтаж 
трех объектов, в результате 
чего нужно перевыполнять 
план на других домах, а из
делия на это перевыполне
ние не запланированы. При
ходится на ходу принимать 
дополнительные меры. К то
му же это создает нервоз
ные отношения между мон
тажниками и заводчанами.

Уже сегодня мы должны 
четко знать задачи 1984 го
да, чтобы успеть подгото
вить производство. Учет соз
данной мощности позволяет 
решать вопрос комплектной 
поставки, пример тому—вы
сотные дома. В этом году 
нам удалось создать несни- 
жаемый запас изделий на 
высотные дома и в основном 
обеспечить их поставку на 
монтаж по рейскомплектам. 
Срыв монтажа высотных, до
мов в первом полугодии 
произошел только потому, 
что дома, которые были 
включены в месячный гра
фик, СУ-28 монтажом в ука
занный месяц не были нача
ты или начинались со зна

Корреспонденция об
суждена на техническом 
совете завода. Намечено 
увеличение численности 
бригады эксперименталь
ного участка завода с 9 
до 15 человек.

Работа по сокращению 
применения ручного тру

Но товарищи по работе 
уверены — он будет 
трудиться так же добро
совестно и с полной от
дачей, как и ветераны 
этого коллектива.

На снимке: монтажник 
М. Ельцин (слева) и свар
щик А. Русанов из 
бригады М. Михайлова.

Фото В. Калимасова.

чительным отставанием от 
графика. Крайне неритмично 
берет продукцию СУ-20, 
СУ-29.

Серьезную тревогу у кол
лектива завода вызывает 
обеспечение его необходимы
ми материалами: цементом, 
металлопрокатом, щебнем, 
песком и вспомогательными 
материалами. Работа заво
да осуществляется букваль
но «с колес». Принимаемые 
меры на всех уровнях пока 
не дают заметных результа
тов. В результате малейшие 
неполадки в работе цемент
ных заводов, карьеров, сбои 
на железной дороге и на 
автотранспорте мгновенно 
влекут простои в работе це
хов завода. В течение дли
тельного времени не реша
ется вопрос выделения не
обходимых фондов заводу 
на вспомогательные мате
риалы.

Коллектив завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
отчетливо понимает, что ус
пешная работа комбината в 
значительной степени зави
сит от четкой и стабильной 
работы завода. Перед нами 
во втором полугодии стоят 
очень серьезные задачи — 
выдать на монтаж 200 тысяч 
кв. метров изделий КПД. 
Для этого необходимо в ос
тавшееся время ежемесячно 
обеспечивать выпуск и по
ставку 85 условных этажей. 
Задача эта сложная, но в 
принципе выполнимая. Кол
лектив завода настроен по- 
боевому и готов решить все 
поставленные перед ним за
дачи.

(Из выступления на парт
хозактиве ДСК главного 
инженера завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
В. С. Нуделя).

да проводится согласно 
целевой программы, раз
работанной на 1981— 
1985 годы.

С. ПЕЩЕРОВ, 
заместитель главного 

инженера завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.
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* По материалам 
партийно- «ПАРТИЯ ПОДЧЕРКИВАЕТ: НАСТРОЙ НА ДЕЛА, А НЕ ГРОМКИЕ САОВА-ВОТ ЧТО НУЖНО СЕГОДНЯ!»
хозяйственного

актива

На прошлой неделе во 
Дворце строителей име
ни М. Горького состоял
ся партийно-хозяйст
венный актив комбина
та. С докладом об ито
гах работы, в первом 
полугодии и задачах 
коллектива по выполне
нию социалистических 
обязательств 1983 года 
в свете требований 
июньского (1983 г.) Пле
нума ЦК КПСС высту
пил начальник СДСК 
А. К- Ежов.

Участники актива за
слушали также инфор
мацию председателя 
ОПК ДСК О. А. Гри
горьева о выполнении 
коллективного договора 
за первое полугодие 
1983 года.

Затем состоялся об
мен мнениями, после ко
торого была принята ре
золюция.

В сегодняшнем номе
ре газеты, мы публику
ем доклад (в сокраще
нии), отдельные выступ
ления и принятую резо

люцию.м АТЕРИАЛЫ ноябрь
ского (1982 г.) и
июньского (1983 г.)
Пленумов ЦК КПСС 
конкретизировали ре
шения XXVI съезда

партии применительно к 
потребностям экономиче
ского строительства и 
идеологической работы.

Суть дела состоит в том, 
как сказал Генеральный 
секретарь нашей партии 
тов. Ю. В. Андропов на 
встрече с ветеранами пар
тии и труда, что мы вступи
ли в новый этап экономи
ческого развития страны, 
когда возросшие возмож
ности и возросшие обще
ственные потребности дик
туют необходимость 
серьезно повысить уро- 
вень всей хозяйственной 
работы, существенно под
нять эффективность эконо
мики, превратить все наше 
огромное хозяйство в бес
перебойно работающий, хо
рошо отлаженный меха
низм.

В первом полугодии это
го года мы сдали более 
160 тысяч кв. метров жилья, 
выполнен план по генпод
ряду, по товарной строи
тельной продукции, спра
вился с большинством по
казателей коллектив нашего 
завода, получено только 
сверхплановой прибыли по 
подрядной деятельности — 
292 тысячи рублей и в за
водском производстве — 
158 тысяч рублей.

Выполняя решения май
ского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС по развитию 
Продовольственной про
граммы, коллектив комби
ната выполнил годовую 
программу на объектах Не
черноземной зоны РСФСР.

Вместе с тем, в свете 
последних постановлений 
партии в работе нашего 
большого коллектива очень 
и очень много упущений, 
слабых мест, недоработок. 
Большие резервы имеются 
в работе каждого подраз
деления, каждого участка 
на каждом рабочем месте.

Хотя коллектив комбина
та неоднократно занимал 
классные места в социали
стическом соревновании по 
Минтяжстрою СССР, по об
ласти и городу, я не оши
бусь, если скажу, что каж
дый из нас, будь то рабо

чий или руководитель — не 
чувствует должной удовлет
воренности от своей рабо
ты.

В
ОТ в чем видятся на
ши основные недо
статки: в работе ком
бината нет ритма; из- 
за постоянного отста
вания инженерной 
подготовки, вызванной сла

бой работой «нулевиков», 
сдача жилья проходит в 
большинстве случаев в кон
це квартала; нет потока на 
строительстве девятиэтаж
ных домов; некомплект
ность монтажа стала хрони
ческой болезнью; качество 
по большому перечню ра
бот низкое; недоделки и 
жалобы стали постоянным 
явлением; слабо, и, в ос
новном, формально, постав
лена работа по экономии 
материальных ресурсов, ве
лики потери; низка культу
ра производства — особен
но в строительстве; высок 
уровень травматизма и за
болеваемости; дисциплина в 
целом на низком уровне.

За последнее время мно
го нареканий и жалоб на 
качество коммуникаций, от
ставания работ по сетям 
и благоустройству.

В «нулевых» управлениях 
принижена требователь
ность руководителей, ма
стеров, прорабов к четко

СТРОИТЬ ВЫ СТРО, экономно
И ИЛ ВЫСОКОМ ТЕХНИЧЕСКОМ УРОВНЕ!

(ИЗ ДОКЛАДА НАЧАЛЬНИКА КОМБИНАТА А. К. ЕЖОВА)

му выполнению заданий и 
качеству выполняемых ра
бот. Сроки сдачи фунда
ментов под монтаж коро
бок затягиваются, легко пе
реносятся из месяца в ме
сяц, и за это никто не не
сет ответственности.

Нулевые управления, 
имея большой парк строи
тельных машин, слабо за
нимаются развитием собст
венной ремонтной базы и 
как результат — техника 
простаивает или работает 
на износ. Напомню резуль
таты проверки. Потери ра
бочего времени по маши
нам составляют в среднем 
12 процентов, а в отдель
ных случаях до 20—30 про
центов.

Чем объяснить тот факт, 
что до сих пор в квартале 
«Комсомольский-2» не сда
на ни одна сеть эксплуати
рующим службам? В ка
кой-то степени безответст
венностью прежнего руко
водства СУ-20. Но ведь это 
было так давно, что пора 
бы уже их и не вспоминать. 
Новому руководству СУ-20 
(А. Т. Воробьев) давно уже 
пора сдать все сети в экс
плуатацию.

Практическую помощь 
нулевикам должны оказать 
наши генподрядные и мон
тажные управления. В пер
спективе нам нужно орга
низовать еще одно управ
ление нулевого цикла в 
связи с увеличением объ
ема жилищного строитель
ства в городе и области.

О
СНОВНОЙ показа
тель, по которому 
оценивается работа 
каждой бригады, — 
выработка в нату
ральных измерителях. 
В связи с систематическим 

срывом комплектной по
ставки изделий заводом 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола — это не сущест
венный, но сегодня опреде
ляющий фактор работы 

монтажников, выработка по 
монтажным работам не ра
стет, как предусмотрено в 
бригадных обязательствах, 
а падает. Из-за некомп
лектной поставки изделий 
имеются случаи срывов до
говоров по бригадному 
подряду.

Пора руководителям за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола (коммунистам 
тт. Рожнову и Нуделю) про
никнуться мыслью, что они 
домостроители и задача 
номер один для них — 
комплектная, своевремен
ная, поставка изделий, ибо 
от слаженной и четкой ра
боты строителей и завод
чан зависит работа всего 
шеститысячного коллектива.

В
 1983 году наш кол
лектив должен смон
тировать 956 услов
ных этажей. За семь 
прошедших месяцев 
смонтировано 525 

этажей при плане 560, то 
есть отставание составляет 
35 этажей, это равнозначно 
работе одного монтажного 
управления в течение ме
сяца. В начале августа на 
расширенном заседании 
штаба с участием секрета
ря ГК КПСС т. И. А. Стад
никова было принято реше
ние о ежемесячном монта
же 85 условных этажей до 
конца года.

Анализ трех недель ав
густа показывает: при пла
не за это время в 56 эта
жей смонтировано лишь 47, 
мы опять идем с отставани
ем на 9 этажей, а это го
ворит о том, что строи
тельный конвейер «завод— 
транспорт — стройка» ра
ботает с серьезными сбоя
ми.

Главной причиной отста
вания по монтажу, еще раз 
повторюсь, является не
комплектная поставка изде
лий на монтаж нашим за
водом. Заводчане знали в 
начале года и знают сейчас 
о так называемом «пере
косе» с монтажом угловых 
блоксекций 08 и 018, од
нако должных мер не при
няли. В сентябре положе
ние по некоторым издели
ям угловых блоксекций 
станет еще хуже и станет 
еще напряженнее и в ок
тябре.

Изменить график монта
жа невозможно, так как на
чался монтаж последних 
пусковых домов этого года, 
поэтому надо изыскивать 
меры на заводе по увели
чению оборачиваемости 
формующей оснастки, а 
также с участием техниче
ской службы завода, ДСК 
и ОРП заменить некоторые 
«дефицитные» изделия, 
чтобы в срок закончить 
монтаж пусковых домов — 
в октябре, создать нор
мальный задел на 1984 год.

С
ЛЕДУЕТ признать, что 
качество нашей про
дукции в свете пос
ледних постановле
ний партии требует 
особого разбора. Ес

ли в первом квартале на 
повышенные оценки было 
сдано на 76,1 про
цента жилья, то во вто
ром квартале — толь
ко на 53 процента. Такое 
снижение объясняется тем, 
что во втором квартале СУ-1 
все объекты сдали на 

«удовлетворительно», а в 
СУ-13 — процент хороших 
оценок достиг лишь 49.

Мешает повышать качест
во несвоевременное пред
ставление фронтов работ, 
отставание бригад-смежни
ков, порой — низкое каче
ство исходных материалов. 
Но во втором квартале в 
СУ-1 не было недостатка 
во фронтах работ. Что ме
шало этому коллективу ра
ботать с высоким качест
вом, например, на доме 
птицефабрики?

Основная причина,— не
достаточная требователь
ность, своего рода самоус
покоенность, легковесная 
уверенность руководителей 
управления, что дела идут 
хорошо. На этом доме ца
рило безответственное от
ношение к качеству со сто
роны начальника участка 
№ 2 т. Тютина и прораба 
т. Цепляева. Не случайно 
и то, что этот дом еще не 
заселен. Не лучше работает 
по качеству и участок, т. 
Мазина. Наглядный пример 
работы бригад этого уча
стка мы видим на доме- 
эталоне № 17, который го
товится к сдаче в ближай
шее время.

Понятия дисциплина и ка
чество труда тесно пере
плетаются. Будешь соблю
дать дисциплину труда, 

выполнять все, что поло
жено по составу работ—со
ответственно будет расти 
и качество.

В большинстве наших 
бригад низка культура про
изводства, рабочие места 
захламлены, бытует поня
тие «студенты уберут». Ос
тался раствор — не убрал, 
разлил краску — оставил, 
разорвал мешок с цемен
том — ушел.

С
ОВЕТАМ бригадиров 
потоков, объединен
ному совету бригади
ров следует взять 
под свой рабочий 
контроль вопросы 
повышения культуры произ

водства на рабочих местах. 
Ветеранам труда, заслужен
ным строителям надо по
казывать пример молодым 
строителям, воспитывать у 
них чувство гордости за 
свою профессию, приучать 
их выполнять любую рабо
ту красиво и добротно, 
чтобы их труд был в ра
дость им самим и буду
щим новоселам.

В беседе т. Ю. В. Андро
пова с ветеранами партии 
прозвучала такая мысль — 
пора оценивать труд не по 
количеству, а по качеству: 
«Сделал лучше — получай 
больше в соответствии с 
высоким качеством тру
да» — это нам надо взять 
на вооружение.

В речи на июньском 
(1983 г.) Пленуме ЦК КПСС 
т. Ю. В. Андропов сказал •— 
«разумная экономия, эко
номия во всем — от тонны 
металла до килограмма 
хлеба» — эти слова имеют 
прямое отношение и к на
шим строительным делам.

Существующее сегодня 
отношение к расходованию 
материалов, особенно на 
стройплощадке, требует ко
ренной перестройки и да
лее нетерпимо. Только не
удовлетворительным конт
ролем со стороны руково

дителей бухгалтерий и про
изводственных отделов 
комбината и стройуправле
ний можно объяснить, что 
на многих объектах после 
монтажа нулей и коробок 
оставлены изделия, схватив
шийся раствор и бетон, у 
отделочников — шпаклевка, 
изуродованные дверные по
лотна, шкафы, а полы на 
лестничных площадках в 
процессе отделки дома по
крываются таким слоем це
мента, алебастра, раствора, 
что на восстановление за
водской поверхности изде
лий затрачивается- не мень
ше труда, чем на отделку 
в заводских условиях.

В
 1983 году введены в 
действие новые об
щесоюзные нормы 
расхода материалов 
и нам в них надо ук
ладываться. Необхо

димо пересмотреть и упо
рядочить имеющуюся нор
мативную базу. УПТК выда
вать материалы только в 
пределах нормы и один 
раз. Каждый случай пере
расхода материалов на 
стройплощадке, в том чис
ле и на исправление де
фектов, должен быть за
фиксирован и должен рас
сматриваться как наруше
ние производственной и 
технологической дисципли
ны. В этой связи необходи

мо усилить входной конт
роль и претензионную ра
боту к поставщикам по ка
честву и количеству постав
ляемых изделий и материа
лов на УПТК, наказывать 
за выпуск с УПТК, завода 
заведомо непригодной про
дукции.

В. И, Ленин считал социа
листическую дисциплину 
гвоздем всего хозяйствен
ного строительства. Дис
циплина является важней
шим условием выполнения 
государственных планов, 
повышения трудовой и по
литической активности 
масс.

Трудящиеся комбината с 
одобрением встретили по
становление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС «Об усилении рабо
ты по укреплению социали
стической дисциплины тру
да».

За период между но
ябрьским (1982 г.) и июнь
ским (1983 г.) Пленумами 
ЦК КПСС в комбинате при
нимались меры по укреп
лению трудовой дисципли
ны.

Улучшилась работа това
рищеских судов, советов 
профилактики, ООК. Повы
силась роль трудовых кол
лективов, рабочих собраний 
в обсуждении пьяниц, про
гульщиков, дебоширов — 
это видно по результатам 
полугодия.

В первую очередь брига
диры должны навести по
рядок по соблюдению ре
жима рабочего дня. Пове
сти решительную борьбу с 
опозданиями и преждевре
менным уходом с работы.

Хороший почин родился 
в комбинате по укреплению 
трудовой дисциплины. 
Бригада монтажников В. М. 
Сыщенко стала инициато
ром почина — «Трудовой и 
общественной дисциплине— 
гарантию коллектива!»

Поддержали его 27

бригад. И какой же итог? 
В первом полугодии в 
этих бригадах совершено 
13 прогулов, однако ни 
одна бригада, в которых 
допущены прогулы, не от
казалась от премии, а ад
министрация управлений, 
профсоюзные комитеты не 
занимаются этими вопро
сами. Это ли не формаль
ный подход к выполнению 
постановления правительст
ва по укреплению трудо
вой дисциплины? Надо ска
зать, что и бригадиры в 
этом вопросе оказались не 
на высоте.

Д
О КОНЦА года пред
стоит проделать боль
шой объем работ 
всему коллективу 
комбината. Необходи
мо сдать в эксплуата
цию в августе и сентябре 

месяце 117 тысяч кв. мет
ров жилья и в четвертом 
квартале останется еще
110 тысяч квадратных мет
ров.

Основная сдача до кон
ца года будет в микрорай
оне «Академический», «а 
это в значительной мере 
облегчает задачу. Но кол
лективам СУ-7 и СУ-15 
придется работать и за 
пределами города: СУ-7 — 
в Белореченском совхозе 
и в Евпатории, а СУ-15 — 
в Березовске, где за ними 
два дома, на которых еще 
«нулевые» циклы.

Кроме жилья нам необ
ходимо сдать булочную и 
школу, пристрой к дому 
№ 4а, здание касс Аэроф
лота и КБО на Сортиров
ке, телеателье и три дет
ских комбината.

Для всего коллектива 
комбината, для партийных 
организаций, управлений, 
цехов завода, для каждого 
коммуниста, труженика 
комбината сейчас наступи
ла исключительно ответст
венная пора. Необходимо 
изучить материал Пленума, 
наладить их глубокое разъ
яснение и пропаганду, до
вести их идеи и положе
ния до ума и сердца всех 
трудящихся комбината. ' А 
главное— незамедлительно, 
без раскачки приступить к 
осуществлению намеченных 
мер, увлечь весь коллектив 
на предстоящую работу, 
твердо следуя правилу: на
строй на дела, а не на 
громкие слова.

Из материалов июньско
го Пленума ЦК КПСС, по
становлений ЦК КПСС «Об 
улучшении жилищного 
строительства», «Об усиле
нии работы по укреплению 
социалистической дисцип
лины труда» ясно видно: 
надо трудиться еще более 
производительно, вносить в 
свой труд больше органи
зованности, дисциплины, от
ветственности, культуры.

коллективный договор-
СОГЛАШЕНИЕ ДВУСТОРОННЕЕ

(Из информации председа
теля объединенного проф
союзного комитета ДСК

О. А. Григорьева).
Хотелось бы предложить 

вниманию участников парт
хозактива небольшой отчет 
о выполнении пунктов кол
лективного договора в пер
вой половине 1933 года, 
тем более, что по этому 
вопросу а июле и августе 
в подразделениях комбина
та прошли профсоюзные 
конференции.

О чем шла речь на этих 
конференциях! К примеру, 
сварщик т. Баталов (СУ-29), 
электрик т. Волегов (СУ-20) 
обратили внимание на 
нарушение сроков выдачи 
спецодежды, ее низкое ка
чество. В стройуправлениях 
№ 1 и 20 делегаты обрати
ли внимание на факты за
держки выплаты зарплаты, 
в СУ-7 предложили создать 
столовую в квартале «Ака
демический».

Словом, вопросов проф
союзные активисты подни

На первом плане - 
идеологическая 
работа

(Из выступления секре
таря партбюро СУ-29 
Н. И. Черданцева).

В свете июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС идеологическая 
работа все более выдвига

Приложим 
максимум 
усилий

(Из выступления маляра 
СУ-1 А. Ф. Кузьминых).
Третий год пятилетки стал 

важным этапом в борьбе 
за реализацию планов 
одиннадцатой пятилетки. 
Коллектив СУ-1 в этом го
ду взял повышенные социа
листические обязательства 
по вводу жилья. Вопросы 
выполнения государствен
ного плана стоят в центре 
внимания партийной, проф
союзной и комсомольской 
организаций управления, 
борьба за наивысшую про
изводительность труда для 
каждого члена нашего кол
лектива стала главной зада
чей.

Внимание— 
на КМК!
[Из выступления секретаря 
комитета ВЛКСМ комбината 

В. Балабанова).
«Пятилетке эффективно

сти и качества — энтузи- 
»ь азм и творчество моло

дых!» — таков девиз смот
ра комсомольско-моло
дежных коллективов, пер
вичных комсомольских ор
ганизаций, штабов «Комсо
мольского прожектора». 
Именно так работают и 
живут 22 комсомольско-мо
лодежных коллектива ком
бината, в которые объеди
нили 260 молодых рабочих.

Однако общая статистика 
у нас выглядит плачевно. 
В ДСК трудится около двух 
тысяч молодых людей, 880 
комсомольцев, а бригадами 
КМК охвачено лишь 13 
процентов всей молодежи 
комбината.

мали немало.
Следует отметить, что 

руководством комбината 
многое сделано по части 
улучшения быта строителей. 
Сделан, как говорится, не
плохой качественный рывок, 
если сравнивать «Академи
ческий» с «Комсомоль
ским». Впереди здесь се
годня СУ-13, однако, на 
данном этапе нам мало ор
ганизации бытового городка 
и столовой. А как было бы 
хорошо, если СУ-13 пошло 
дальше и открыло здесь 
пункт приема в ремонт 
обуви и одежды.

Вся проводимая работа 
по улучшению быта строи
телей должна быть посто
янной, целенаправленной. 
Хотелось бы спросить руко
водителей СУ-1, 7, 13: поче
му ими не выполнен пункт 
колдоговора о создании в 
первом полугодии комнат 
гигиены женщины!

Очень низка еще у нас 
культура эксплуатации бы
товок. Лакированные шкаф

ется на первый план. А 
давайте посмотрим, чем 
занимаются наши рабочие 
в обеденный перерыв. За
няться им, честно говоря, 
нечем. На мой взгляд, ра
боту по организации отды
ха нужно продолжить. В 
каждой, повторяю, в каж
дой бытовке должно быть 
проведено радио, а в 
больших бытовых город
ках, таких как «Академи
ческий», должен стоять 
цветной телевизор.

Но в вопросах качества 
мы свои социалистические 
обязательства не выполни
ли. С оценкой «хорошо» 
мы сдали только 36,5 про
цента от общей площади. 
Сказывается неритмичность 
производства в отдельных 
звеньях при работе с суб
подрядчиками, недостаточ
но четкий и повседневный 
контроль за качеством на
блюдается со стороны ин
женерно-технических работ
ников, плохо выполняются 
работы по благоустройству.

Ликвидировать недора
ботки, допущенные в пер
вом полугодии,— это наша 
программа работы. Во вто
ром полугодии СУ-1 по 
плану предстоит ввести в 
эксплуатацию 34,618 кв. 
метров полезной площади 
и выполнение этой задачи 
потребует от всех нас са
мых серьезных усилий.

Нет нужды говорить о 
том, что комсомольско- 
молодежные коллективы 
являются опорой комсо
мольской организации в 
решении как производст
венных вопросов, так и в 
общественной работе.

Именно на это должны 
обратить внимание и мы, в 
комитете комсомола, и все 
комсомольские бюро под
разделений комбината. О 
какой комсомольской рабо
те, о каком соревновании 
КМК мы можем говорить, 
если в СУ-1 (секретарь 
А. Семенкин), в СУ-7 (се
кретарь С. Сватковский) 
разваливаются даже су
ществующие комсомольско- 
молодежные коллективы, а 
в СУ-29 и СУ-28 они до 
сих пор не созданы.

Укрепить существующие 
КМК, создать новые — вот 
одна из первостепенных за
дач комсомольцев комби
ната.

чики, полированные столы, 
линолеумные полы — а 
посмотрите, в каком это все 
состоянии. У нас есть бы
товки, которые можно на
звать салоном, а столовые— 
кафе. Почему же, хочется 
спросить, в салонах и кафе 
мы устанавливаем прими
тивные электрообогревате
ли и сушим грязную обувь, 
рабочую одежду! Куда 
смотрят комиссии профко
мов! В эти дни все управ
ления получат в бытовые 
городки по одному вагон
чику, так, может быть, их 
или старые бытовки пере
делать в специальные су
шилки! Сушилки спецодеж
ды должны появиться в бы
товых городках всех управ
лений, и мы должны пока
зать, что ДСК в вопросах 
организации быта по-преж
нему идут впереди в систе
ме Главсредуралстроя.

Думаю, что о нынешнего 
квартала следуёт «условия 
быта и питания на произ
водстве» включить в основ-

ПРЕТЕНЗИИ ОТДЕЛОЧНИКОВ . . . . . . . . .
(Из выступления на

чальника СУ-15 А. С. Фа
деева).

Наш партхозактив прово
дится в то время, когда пе
ред каждым коллективом 
стоят огромные задачи по 
выполнению государствен
ного плана третьего кварта
ла. Остался еще один месяц, 
и от того, как будет рабо
тать каждое звено коллек
тива, зависит многое.

Коллектив СУ-15 со свои
ми задачами в первом полу
годии не справился, ввод- 
жилья выполнен на 60,5 про
цента, объем собственными 
силами — на 85,2 процента.

Этому есть объективные 
причины: несвоевременное 
обеспечение оборудования 
на теплопункт № 49, неувяз
ки в проекте, которые до сих 
пор не сняты. «Нулевики» 
СУ-20 не выполнили свое
временно инженерные ком

ИЗ РЕЗОЛЮЦИИ ПАРТХОЗАКТИВА
Собрание партийно-хо

зяйственного актива РЕ
КОМЕНДУЕТ:

Партийным организа
циям развернуть работу 
по изучению материалов 
июньского (1983 г.) Пле
нума ЦК КПСС, наладить 
их глубокое разъяснение 
и пропаганду, довести 
идеи и положения до всех 
трудящихся комбината. 
Принять меры по реали
зации намеченных меро
приятий, мобилизуя тру
дящихся, твердо следуя 
правилу: настрой на де
ла, а не на громкие 
слова.

Считать основной за
дачей партийной органи
зации и хозяйственных 
руководителей мобилиза
цию коллектива комбина
та на выполнение социали
стических обязательств по 
вводу в эксплуатацию 390 
тысяч кв. метров жилья 
общей площадью, из них 
ввести во втором полуго
дии 228,4 тысячи кв. 
метров общей площади. 
Повышать качество строи
тельных работ и уровень 
благоустройства жилых 
кварталов.

Продолжать развивать 
массовое социалистиче

ные условия при подведе
нии итогов комбинатовско
го соревнования.

Недавно закончилось пи
онерское лето. Дети верну
лись из пионерского лаге
ря в город. Думаю, что 
уже сегодня мы должны го
товиться к будущему оздо
ровительному сезону. Осо
бенно это касается тех, кто 
имеет долги по пионерла
герю. Например, СУ-20 так 
и не сделали асфальт по 
дороге в лагерь, не завер
шили работы по канализа
ции. СУ-1 и СУ-29 «тянут 
резину» с устройством вен
тиляции на кухне, в кино
зале, клубе. СУ-29 и не ду
мает делать фундамент для 
теплицы. Так почему же мы 
не выполняем собственные 
приказы и решения!

Как и в партийной жизни, 
у профсоюзов началась по
ра отчетно-выборных со
браний в профгруппах, 
профкомах. Нам необходи
мо в актив профкомов из
брать таких людей, которые 
бы сумели оживить много
гранную профсоюзную 
жизнь и возглавили борьбу 
за успешное выполнение на
ших планов и социалисти
ческих обязательств.

муникации к домам № 3 А, 
Б, Яа 4 и другим объектам. 
Большие претензии у нас к 
СУ-20 и по ликвидации за
долженности старых недо
делок. Например, вот объек
ты, которые СУ-20 гаранти
ровали закончить в июне: 
дома в Верхней Пышме, дом 
по Фрезеровщиков, общежи
тие, КБО-42, теплопункт, не 
сданы инженерные коммуни
кации по кварталу «Комсо- 
мольокий-2». СУ-29 до сих 
пор не закончило работы по 
дому в Березовском, каж
дый день за несоблюдение 
сроков мы платим колос
сальные штрафы.

Недостаточно еще ис
пользуются у нас резервы в 
деле улучшения трудовой 
дисциплины — велики поте
ри времени от несвоевремен
ного начала работ, непроду
манно составляется график 
отпусков, низка исполни
тельская дисциплина инже

ское соревнование за до
срочное выполнение со
циалистических обяза
тельств 1983 года, охва
тив им всех трудящихся 
комбината.

Усилить работу по 
дальнейшему распростра
нению починов и инициа
тив передовых бригад 
комбината: «Каждой
бригаде — механизиро
ванный труд на инже
нерной основе!», «Трудо
вой и общественной дис
циплине — гарантию кол
лектива!».

Продолжать наращи
вание мощности управ
лений нулевого цикла и 
обеспечить выполнение 
во втором полугодии 62 
условных «нуля» с ин
женерными сетями и 
благоустройством, в том 
числе: СУ-20 — 34 ус
ловных «нулей», СУ-29— 
28 условных «нулей».

Задачами коллективов 
монтажных управлений 
является монтаж во вто
ром полугодии 480 ус
ловных этажей коробок 
домов, в том числе: 
СУ-27 — 220 условных 
этажей, СУ-28 — 260 
условных этажей.

Обратить внимание

ОТВЕТИМ ДЕЛОМ
(Из выступления прораба 
СУ-27 В. Г. Марценюка).

Объем строительно-мон
тажных работ ■ за первую 
половину 1983 года вы
полнен СУ-27 на 102,2 
процента. Но взяв повы
шенные социалистические 
обязательства на 1983 год 
смонтировать 445 услов
ных этажей, мы не выпол
нили план полугодия на 
полтора этажа. Намечает
ся отставание и сегодня— 
в июле мы не выполнили 
план на 4,5 этажа, в авгу
сте отстаем от графика на 
пять этажей. Что же нам 
мешает сегодня работать 
лучше?

С этого года наше уп
равление работает совме
стно с СУ-20. За это вре
мя ни один нулевой цикл 
не был сдан нам в соот
ветствии с графиком, не 
говоря уже о приобъек
тных площадках и доро
гах. Свежий тому пример: 
дом.№ 29 на УЗТМ по

нерно-технических работни
ков.

Качеству работ не уделя
ется должного внимания со 
стороны главного инженера, 
дни качества проводятся не
регулярно, поточная систе
ма сдачи работ смежникам 
забыта, малая механизация 
на наших объектах тоже не 
на высоте.

За оставшийся месяц пе
ред нашим коллективом по
ставлена задача ввести в 
эксплуатацию 38619 кв. мет
ров жилья и телеателье в 
городе Верхняя Пышма. 
А состояние дел на пуско
вых объектах нас серьезно 
беспокоит. Так, на доме № 1 
до сих пор нет крыши, а 
ведь дом мы уже штукату
рим, лихорадят постоянные 
перебои с цементным раст
вором для заливки полов 
под линолеум. «Не радует» 
нас сегодня и участок ма
лой механизации — набо

партийного бюро и хо
зяйственных руководите
лей завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола (тт. 
Рожнова, Пуделя, Исто
мина) на недостаточную 
работу по комплектации 
и низкий уровень качест
ва изделий КПД.

Партийным организаци
ям организовать обсужде
ние в трудовых коллек
тивах и принять меры по 
реализации постановления 
ЦК КПСС, Совмина 
СССР, ВЦСПС «Об уси
лении работы по укрепле
нию социалистической 
дисциплины труда».

Партбюро, профсоюз
ным и комсомольским ор
ганизациям, хозяйствен
ным руководителям, бри
гадирам усилить работу 
по улучшению культуры 
строительного производст
ва, условий труда и быта 
рабочих, вовлечь все 
строительные управле
ния, цехи завода, участ
ки, бригады в соревнова
ние за звание коллектива 
высокой культуры и об
разцового общественного 
порядка.

Обеспечить реализацию 
мероприятий целевой 
комплексной программы 

графику мы должны были 
начать монтировать 15 
мая, а нулевой цикл и 
подъездные пути до сих 
пор не закончены, а ведь 
это пусковой дом четвер
того квартала.

Медленно решаются за
водом вопросы качества 
изделий и их комплектной 
поставки на монтаж. 
Сложно решается вопрос 
и с комплектованием без- 
рулонной кровли, поэто
му на монтаж кровли за
трачивается столько же, 
времени, сколько на мон
таж коробки. До сих пор 
не решен вопрос с комп
лектацией домов металло
изделиями.

Однако, я думаю, все 
эти вопросы постепенно 
будут сниматься с повест
ки дня, а нам всем сегод
ня предстоит ответить на 
постановления партии и 
правительства ударным, 
высокопроизводительн ы м 
трудом.

левшим вопросом стало уст
ройство люлек. На дом 
№ 22 завезли 17 августа две 
люльки, одна из них до сих 
пор не смонтирована и не 
сдана под отделку фасада. 
Пусковой объект — теле- 
ателье по вине СУ-28 стоит 
без стен и без крыши.

Через месяц в управлении 
освободятся отделочники, а 
плотники и штукатуры и то
го раньше — куда же им ид
ти работать? На плановых 
объектах четвертого кварта
ла — детских садах № 11 и 
26 не смонтированы даже 
стаканы.

Я хочу заверить партий
но-хозяйственный актив от 
имени всего коллектива 
СУ-15, что с поставленными 
задачами мы справимся, но 
еще раз прошу администра
цию обратить внимание на 
пусковые объекты четверто
го квартала.

сокращения ручного 
труда.

Объединенному проф
союзному комитету и хо
зяйственным руководите
лям совершенствовать 
работу профсоюзного 
штаба в микрорайоне 
«Академический» по соз
данию нормальных усло
вий каждой бригаде для 
выполнения повышенных 
социалистических обяза
тельств, своевременно 
оформлять наглядную 
агитацию по развитию со
циалистического соревно
вания.

Обратить серьезное 
внимание на ежедекадное 
подведение итогов.

Центральной группе 
НК, группам и постам 
НК н «КП» продолжить 
работу по проведению 
рейдов по укреплению 
трудовой дисциплины, 
активизировать борьбу С 
бесхозяйственностью и 
расточительством на 
строительных объектах. 
Организовать действен
ную работу по предотвра
щению хищений строи
тельных материалов.

Газете «Свердловский 
строитель» шире пропа
гандировать передовые 
методы труда, почины и 
инициативы передовых 
бригад, развитие всех 
форм соцсоревнования,
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* Мастера не только должность

ВЫБОР ГАЛИНЫ НЕЧАЕВОЙ
Еще совсем недавно 

гремели аплодисменты, раз
давались слова благодарно
сти, вручались Почетные 
грамоты лучшим. А теперь 
течет обыденная, вошедшая 
в, колею, трудовая жизнь 
заводчан.

В программных партий
ных документах, в речах ру
ководителей нашей партии, 
опубликованных в печати, 
подчеркивается необходи
мость формирования таких 
организационно - экономиче
ских условий в сфере произ
водства, которые стимулиро
вали бы качественный, про
изводительный труд, иници
ативу и предприимчивость.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС товарищ Ю. В. 
Андропов подчеркивал необ
ходимость такой организа
ции дела, которая формиро
вала бы моральную вовле
ченность каждого советско
го человека в коллектив
ный процесс.

И оттого, насколько доб
росовестно и с какой отда
чей трудятся мастера, бри

* Новости ДСК —

СПАСИБО ТЕБЕ, 
СТРОЙОТРЯД!

В строительном управ
лении № 15 состоялось 
торжественное собрание, 
посвященное окончанию 
третьего, трудового, се
местра студенческого 
строительного отряда 
«Млада» из строительно
го техникума и ССО 
«Росинка» из химико-ме
ханического техникума.

Ценными подарками и 
Почетными грамотами 
комитета ВЛКСМ ДСК 
награждены командиры 
отрядов Ольга Каримова 
и Марина Кривощекова,

* Это интересно

Вчера в новом помеще
нии по улице Большако
ва № 97 была открыта 
для читателей профсоюз
ная библиотека. А через 
месяц, первого октября,

намечено открытие чи
тального зала.

На снимке: в новом 
помещении библиотеки.

Фато В. Калимасова.

* Фотоинформация 
г- '

На снимке, который се
годня публикуется в газе
те, вы видите миниатюрную 
панель серии 137-С и еще 
более миниатюрный домик. 
Вначале назовем авторов, 
умельцев из дирекции 
строящегося завода КПД,— 
макет панели серии 137-С 
изготовил слесарь завдда 
КПД Ю. Н. Яргин, а до
мик — старший инженер 
отдела комплектации А. И. 
Пилипенко.

Любопытно, что на '«по
стройку» этого домика 
израсходовано пять короб
ков спичек, а скреплены 
они только одной спичкой. 
Вытащи ее — и строение 
разрушится.

Текст и фото
В. Калимасова.

* Фотоинформация * Фотоинформация

Изобретено 
поваром
Появлению на свет 

консервов человечество 
обязано французскому по
вару Франсуа Алперу. 
Однажды Аппер обслужи
вал двух знаменитых ес
тествоиспытателей. Те в 
это время увлеченно бе
седовали о «самозарож
дении». До Франсуа до
летел обрывок фразы: 
«Кипячение . убивает си
лы’ жизни». Любознатель
ный повар заинтересовал
ся и начал эксперименти
ровать. Никаких «сил

* Спортивная жизнь
ФУТБОЛ
19 августа на стадионе 

завода «Пневмостройма- 
шина» состоялся кален
дарный футбольный матч 
на первенство города по 
первой группе между 
командами «Уралмаш» и 
ДСК. С большим . пре
имуществом в счрте — 
4:1 победили домострои
тели. Успехом в этом 
матче наша команда обя
зана Н. Лямцеву, забив
шему два мяча в ворота

гадиры и звеньевые, как они 
подходят к людям, выпол
няют свои ежедневные обя
занности, зависит нормаль
ный ход трудовой деятель
ности, а значит и результа
ты работы участков, цехов, 
всего завода.

В канун Дня строителя 
говорилось много теплых 
слов и в адрес руководите
лей цеха № 9, и в адрес 
бригад, и в адрес многих 
рабочих. Лучшим мастером 
завода тогда была признана 
Галина Григорьевна Нечае
ва.

Когда я впервые встрети
лась с Галиной Григорьев
ной, она показалась мне 
мягкой, немногословной, но 
общительной. С ней, поду
мала я, наверное, легко ра
ботать. Именно работать, а 
не отрабатывать необходи
мое количество часов.

Пришла Галина на завод 
двенадцать лет < назад и 
сразу попала в только что 
пущенный девятый цех. Все 
казалось необыкновенно ин

профессиональный опыт, соб
ственное добросовестное от
ношение к порученному ей 
делу. Например, видит она, 
что где-то нужна помощь, 
не хватает людей, что на ис
ходе какой-то вид готовой

тересным: и шум работаю
щих прессов, и скользящие 
под крышей цеха краны, и 
люди, с разными лицами, 
характерами, настроениями. 
Начала трудиться кранов
щицей. Училась заочно в 
строительном техникуме. 
Окончив учебу, стала масте
ром — сначала участка сан- 
техкабин. Участок . хорошо 
работал, справлялся с зада
ниями. Добрым трудом, 
усидчивостью, терпением 
приобрела девушка доверие 
коллектива: вот уже два го
да работает Галина Нечае
ва сменным мастером цеха. 
Конечно, сейчас должность 
ее ответственнее-, труднее. 
Теперь Нечаева сталкивает
ся по работе с несколькими 
бригадами, звеньями, а это 
десятки людей. Надо суметь 
найти контакт и с водителя
ми, доставляющими бетон 
или увозящими готовую про
дукцию, с мастерами других 
цехов, с работниками отдела 
технического контроля.

Помогает Галине Григорь-, 
евне в этом накопленный

продукции, идет к бригади
ру соседнего участка — про
сит, убеждает, советует. 
Своевременно принятые ме
ры способствуют выравнива
нию работы участков, наи
более рациональному рас
пределению людских ресур
сов и техники, а это значит, 
что и коллектив работает 
спокойно, без нервотрепки.

Нелегко, конечно, прихо
дится Галине Григорьевне, 
но чувствуется, что она 
свою работу любит и за 
трудности, и за радости.

— На кране,— делится 
мыслями мастер,-— было лег
че: отвечаешь только за свой 
участок работы. Сверху ка
залось, что работа мастера 
несложная, что ему проще 
живется. Сейчас понимаю, 
что ошибалась.

Технологию производства 
отдельных операций Нечае
ва знает до мелочей. Добро
совестное отношение к сво
им обязанностям дает ей 
право требовать и с других 
такого же отношения к сво
ей работе.

Дисциплина трудовая и 
производственная должна 
дополняться инициативным, 
рациональным использовани
ем энергоресурсов, сырья, 
времени. Нечаева, овладев 
теоретическими знаниями, 
стала прекрасным организа
тором. Задерживается где-то 
машина с бетоном, Галина 
Григорьевна садится у теле
фона— не привыкла она 
быть в цехе сторонним на
блюдателем. Хочется вспом
нить слова начальника цеха 
№ 9 Н. А. Мацнева:

—Галина Григорьевна 
Нечаева не ищет работы 
полегче. Может быть, поэ
тому любое задание ей по 
плечу, и общественное пору
чение тоже. Она — замести
тель секретаря партийного 
бюро цеха. Всегда чувству
ется в ней хороший настрой, 
желание работать лучше, ее 
смена всегда успешно справ
ляется с социалистическими 
обязательствами.

Может, кто-то и прав, го
воря о Галине Григорьевне 
«беспокойная», но рядом с 
такими людьми чувствуешь 
себя спокойнее, надежнее. 
Знаешь: не подведут, сдела
ют на совесть.

Л. АКУЛИНИНА, 
корреспондент 

заводского радио.

комиссары Надежда Тру
бина и Светлана Алексе
ева, мастера Наталья 
Баскал и Татьяна Елфи
мова.

Приказом начальника 
управления № 15 объяв
лена благодарность за 
ударную работу Галине 
Дмитриевой, Ирине Фир
стовой из ССО «Росинка» 

и Татьяне Рыженковой 
из ССО «Млада». Девяти 
бойцам этих стройотря
дов вручены Почетные 
грамоты управления.

Трудящиеся СУ-15 по
желали студенткам боль
ших успехов в новом 
учебном году. Строитель 
ные площадки будущего 
трудового семестра будут 
вас ждать!

жизни» он не обнаружил, 
но зато установил, что 
горячая пища, гермети
чески закупоренная в со
суде, может храниться 
годами. За свое открытие 
Аппер получил от фран
цузского правительства 
премию в 12000 фран
ков —• с условием, что он 
опубликует подробности 
употребляемого им мето
да.

В 1857 году на лондон
скую выставку были до
ставлены консервы Фран
суа Аппера, приготов
ленные им в 1813 году. 
При дегустации выясни
лось, что содержимое их 
пригодно к употребле
нию.

ДСК =====
противника, а также 
С. Сабитову и А. Мусаль- 
никову.

Следующая встреча 
наших футболистов с не
однократным чемпионом 
города и области—коман
дой «Калининец» про
шла в упорной борьбе. 
Домостроители уступили 
соперникам лишь один 
гол, счет игры 4:3.

В. МЫЛЬНИКОВ, 
инструктор 

по физкультуре.

Дворец 
культуры - 
строителям

3 сентябре малый зал 
Дворца культуры ждет мо
лодых строителей на вечер 
отдыха. Начало в 19 часов.

6 сентября для строителей 
СУ-20 в университете пра
вовых знаний будет прочи
тана лекция на тему «Уго
ловно-правовая охрана лич
ности в СССР» Начало в 
11.30.

8 сентября на агитпло- 
щадке по улице Толмачева 
№ 25 жители микрорайона 
могут принять участие в уст
ном журнале «Их именами 
названы улицы». Начало в 
19 часов.

9 сентября в общежитии 
№ 2 молодежь может при
нять участие в вечере тан
цев. Начало вечера в 20 ча
сов.

10 сентября в малом зале 
Дворца культуры строите
лей им. М. Горького состо
ится вечер отдыха для мо
лодежи района. Начало в 
19 часов.

13 сентября для строите
лен СУ-15 будет прочитана 
лекция на тему «Учитесь 
властвовать собой». Начало 
в 11.30.

15 сентября агитплощад- 
ка на улице Толмачева № 25 
ждет жителей микрорайона 
на вечер вопросов и ответов 
на тему «Изменения в жи
лищном законодательстве».

16 сентября в цикле заня
тий университета обществен
но-политических знаний для 
строителей СУ-28 состоит
ся лекция на тему «Меж
дународное положение и 
идеологическая борьба».

В этот же день в обще
житии № 4 состоится моло
дежный вечер «Осенние мо
тивы». Начало в 20 часов.

17 сентября малый зал 
Дворца культуры ждет мо
лодежь микрорайона на ве
чер отдыха. Начало в 20 ча
сов.

20 сентября в цикле заня
тий лектория «Свердлов
ску — 260» состоится лекция 
для строителей СУ-29,на те
му «Генеральный план раз
вития города Свердловска». 
Начало в 11.30.

22 сентября эта лекция 
будет прочитана для работ
ников строительного управ
ления № 7.

22 сентября на агитпло- 
щадке по улице Толмачева 
№ 25 состоится встреча жи
телей микрорайона с архи
текторами города.

23 сентября работники 
УПТК в цикле занятий уни
верситета общественно-поли
тических знаний смогут про
слушать лекцию на тему 
«Советско-американские от
ношения». Начало в 15.30.

24 сентября в малом зале 
Дворца культуры состоится 
вечер отдыха для молоде
жи района. Начало в 19 ча
сов.

26 сентября большой зал 
Дворца культуры ждет до
мостроителей на открытие 
кинолектория «Экран и вре
мя», где состоится творче
ская беседа-встреча с арти
стом кино. Начало в 18.30.
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